

Parece que a Felipe Calderón lo asesora Berlusconi, el perdedor que llamó pendejos a los simpatizantes de Prodi.



Murat, fuera de la lista de Madrazo, y todo lo que huele a Tucom

■ Espera el tabasqueño que quienes *reventaron* la sesión del sábado recuperen su lealtad

CIRO PEREZ ■ 8

Miente Sedena al decir que no detuvo en 1994 a zapatistas: IFAI

■ Rechaza la respuesta de que no existe documentación sobre arrestos en enero de aquel año

JUAN BALBOA ■ 19

Aerolíneas de bajo costo se resisten a pagar comisiones por venta de boletos

■ Aerocalifornia dejó un "mercado seguro" para estas empresas: agencias de viajes

SUSANA GONZALEZ ■ 32

columnas

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	6
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	32
NAVEGACIONES • PEDRO MIGUEL	46
ANTROBIOTICA • ALONSO RUVALCABA	9a

opinión

MARIO MARÍN BOSCH	26
ADOLFO SÁNCHEZ REBOLLEDO	26
OCTAVIO RODRÍGUEZ ARAUJO	27
SERGIO ZERMEÑO	27
JOHN SAXE-FERNÁNDEZ	29
ÁNGEL GUERRA CABRERA	36
VILMA FUENTES	6a
OLGA HARMONY	7a

Germina en España la fiebre republicana

■ ARMANDO G. TEJEDA

CORRESPONSAL

MADRID, 12 DE ABRIL. En plena ascensión del fascismo en Europa, el 14 de abril de 1931 se constituyó la II República española, un régimen que se adelantó a su tiempo en el reconocimiento de derechos básicos y que despojó a este país de su tradición monárquica. La Guerra Civil (1936-1939) y el posterior encumbramiento de Francisco Franco cambiaron los valores republicanos de libertad, laicidad y democracia por los propios de una dictadura: represión, prohibición y supresión de libertades.

Setenta y cinco años después, en la España de hoy se percibe un resurgimiento de la bandera tricolor de la II República y de los ideales que inspiraron aquel modelo de convivencia.

El golpe militar contra la II República fue la antesala de la oscuridad de la dictadura

A 75 años del hecho histórico se alzan voces para dejar atrás la monarquía parlamentaria

ra que, una vez muerto Francisco Franco, derivó en una transición a la democracia que dio como resultado el actual régimen español: una monarquía parlamentaria que reconoce como máximo jefe del Estado al rey Juan Carlos.

El monarca español fue designado por el propio Francisco Franco, si bien fue hasta la firma de la Constitución de 1978, tras un largo periodo de negociaciones entre todas las fuerzas políticas, cuando se consolidó su figura como eje del sistema político y se garantizó el derecho de sucesión.

A pesar de que aún es incipiente, en los años recientes ha germinado un amplio movimiento social y político que pugna por la construcción de la tercera República, hoy

"ideal romántico", pero que sus defensores no ven "inalcanzable". En torno a esta causa, y gracias al 75 aniversario de la II República, diversos colectivos y destacadas personalidades de la cultura, la política, el arte y la educación de esta nación han alzado la voz para reclamar la apertura de un proceso constituyente que abra las puertas a un nuevo sistema de gobierno.

Miquel Jordà i Tarragó, presidente de la Unidad Cívica por la República, explicó a *La Jornada* que "en España hay muchos republicanos, pero difícilmente hay organizaciones o partidos políticos que se planteen la República. Entonces, nosotros creemos que tenemos que desarrollar conciencia de lucha por la República, pero a partir de una base

cultural y de recuperación de la memoria histórica, aunque no desde una forma romántica, sino con un planteamiento serio de cara al futuro".

Historiadores, intelectuales, escritores y políticos, incluido el propio presidente del gobierno español, el socialista José Luis Rodríguez Zapatero —quien se ha declarado "republicano cívico"—, han situado a la II República en un lugar destacado de la historia de este país, al hacer una revisión de sus virtudes y defectos. Esta movilización en torno a los ideales republicanos ha dado algunos frutos de trascendencia, como la masiva adhesión a un manifiesto promovido por estudiosos y defensores de aquel periodo histórico.

A PAGINA 47

EU AMENAZA A IRAN CON "UNA ACCION MILITAR"



La representación estadounidense ante Naciones Unidas planteó en el Consejo de Seguridad que el país árabe debe ser considerado "una amenaza para el mundo" si prosigue con su programa nuclear. El presidente de la república islámica, Mahmud Ahmadinejad (en la imagen), dijo que su país ha hecho "grandes progresos" y que mantendrá sus planes de enriquecer uranio ■ Ap